

El Ministerio de la Reconciliación

Transformación de Enemigos en Amigos

Waleska Soto - 7/30/2023

Somos Embajadores de Dios

2 Corintios 5:17-20 (NTV) Esto significa que **todo el que** pertenece a Cristo se ha convertido en una persona nueva. La vida antigua ha pasado; ¡una nueva vida ha comenzado! ¹⁸ Y todo esto es un regalo de Dios, quien nos trajo de vuelta a sí mismo por medio de Cristo. Y Dios nos ha dado la tarea de reconciliar a la gente con él. ¹⁹ Pues Dios estaba en Cristo reconciliando al mundo consigo mismo, no tomando más en cuenta el pecado de la gente. Y nos dio a nosotros este maravilloso mensaje de reconciliación. ²⁰ Así que somos embajadores de Cristo; Dios hace su llamado por medio de nosotros. Hablamos en nombre de Cristo cuando les rogamos: «¡Vuelvan a Dios!».

Contexto

Pablo le escribía a la iglesia de Corintios, la segunda carta, desde la provincia de Macedonia, cuando algunos miembros más exaltados decían que él no era realmente un apóstol y, por lo tanto, no tenía autoridad para resolver los problemas de la iglesia. Pablo responde a través de esta carta con firmeza y defiende su autoridad como verdadero apóstol de Jesús Cristo y les recuerda que **Jesús murió para que los que viven, ya no vivan para sí, sino para aquel que murió y resucitó por ellos. Pablo experimentó esta transformación cuando se encontró con Jesús de camino a Damasco, él se convirtió de enemigo en amigo de Jesús.** Pablo sabía y entendía muy bien el ministerio de la reconciliación y él le vuelve a hablar de su trabajo como apóstol, cuyo objetivo es llevar a las personas a convertirse **de enemigos en amigos de Dios.**

Introducción

Todos nosotros nos encontrábamos perdidos y sin esperanza por las decisiones de dos seres humanos en el huerto de Edén. Esa decisión tomada por ambos nos convirtió a todos en **enemigos** de Dios.

¿Qué es un enemigo? *(Que se opone a alguien o algo, o es contrario a ellos)* De vida; nos llevó directamente a la muerte. Revelando las terribles consecuencias, enfermedades, divorcio, prostitución, injusticia, mortandades, abusos sexuales y emocionales como el tráfico humano, suicidio, idolatría, hechicería, y mucho más. ¡Pero en medio de toda esta oscuridad Dios nos ofrece una solución! El desea restaurar nuestra relación, El anhela ser nuestro **amigo**. **¿Qué es un amigo?** El Diccionario Bíblico *dice que es una persona que tienen una relación especial con Dios y también con los demás. Los amigos deben mostrar amor y respeto el uno al otro, y ayudarse en los momentos de necesidad. Así que cuando piensas en la palabra "amigo", recuerda que significa alguien que te quiere y que está ahí para ti.*) Esta palabra se deriva de la raíz indoeuropea *am*, que significa "amar". En la Biblia, el término "amigo" se usa para describir a aquellos que comparten una relación especial con Dios.

Juan 15:12-17 (NTV) Este es mi mandamiento: ámense unos a otros de la misma manera en que yo los he amado. ¹³ No hay un amor más grande que el dar la vida por los amigos. ¹⁴ Ustedes son mis amigos si hacen lo que yo les mando. ¹⁵ Ya no los llamo esclavos, porque el amo no confía sus asuntos a los esclavos. Ustedes ahora son mis amigos, porque les he contado todo lo que el Padre me dijo. ¹⁶ Ustedes no me eligieron a mí, yo los elegí a ustedes. Les encargué que vayan y produzcan frutos duraderos, así el Padre les dará todo lo que pidan en mi nombre. ¹⁷ Este es mi mandato: ámense unos a otros.

Salmo 25:14 (NTV) El Señor es amigo de los que le **temen**; a ellos les enseña su pacto.

Santiago 2:23 (RVR60) Y se cumplió la Escritura que dice: Abraham creyó a Dios, y le fue contado por justicia, y fue llamado **amigo** de Dios.

- Dios es un amigo fiel a aquellos que le obedecen y le honran.

Tú y yo podemos entrar en esta amistad con Dios porque el envió, un el cordero perfecto. ¡Su único hijo, Jesús! Gracias a Dios por ese plan perfecto que nos concede la oportunidad de ser transformado de enemigos en amigos de Dios.

Juan 14:6 (NTV) Jesús le contestó: Yo soy el camino, la verdad y la vida; nadie puede ir al Padre si no es por medio de mí.

¿Como nos convertimos en amigos de Dios?

Naciendo de Nuevo – El viejo hombre tiene que morir.

2 Corintios 5:17 (NTV) Esto significa que todo el que **pertenece a** Cristo se ha convertido en una persona nueva. La vida antigua ha pasado; ¡una nueva vida ha comenzado!

(LBLA) De modo que si alguno **está en** Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí, son hechas nuevas.

(TLA) Ahora que estamos **unidos** a Cristo, somos una nueva creación. Dios ya no tiene en cuenta nuestra antigua manera de vivir, sino que nos ha hecho comenzar una vida nueva.

¿Y cómo sabemos que hemos nacido de nuevo? Cuando hay una verdadera Conversión/Transformación Vemos que la **conversión/transformación** trae como resultado algo nuevo. Lo viejo es transfigurado. Hay un cambio. Una nueva vida.

Transformación (verbo)-**3339** *metamorphōō* ([3326](#) /*metá*, "cambiar después de estar con" and [3445](#)/*morphōō*, "cambiar la forma de acuerdo con la realidad interior") – correctamente transformado después de estar con; *transfigurado*

[[3339](#) (*metamorphōō*) es la raíz de los términos en inglés "metamorphosis" and "metamorphize."]

- Conversión – evolución (desarrollo), reconstrucción, cambio
- Mutilación – amputación, corte, separación
- Alteración – mudanza, modificación

Pedro predica el mensaje de la reconciliación

Hechos 2:37-39 (TLA) Todos los que oyeron estas palabras se pusieron muy tristes y preocupados. Entonces les preguntaron a Pedro y a los demás apóstoles: Amigos israelitas, ¿y qué debemos hacer? ³⁸ Pedro les contestó:

Pídanle perdón a Dios, vuelvan a obedecerlo, y dejen que nosotros los bauticemos en el nombre de Jesucristo. Así Dios los perdonará y **les dará el Espíritu Santo.** ³⁹ Esta promesa es para ustedes y para sus hijos, y para todos los que nuestro Dios quiera salvar **en otras partes del mundo.**

1. Arrepentimiento – Le pedimos perdón a Dios
2. Volvemos a obedecer (hay un cambio) – Dios se hace el Señor de nuestras vidas
3. Somos bautizados en el nombre de Jesucristo – El viejo hombre queda sepultado (muere) y el nuevo hombre nace.
4. Somos sellados con el Espíritu Santo – El Espíritu Santo hace morada en nosotros.

¡¡Entendemos que Él es nuestro Todo!!

- El gozo de la salvación se hace real en nuestras vidas.
 - Entendemos el sacrificio que el Padre hizo al enviar a su único hijo.
 - Entendemos el significado de la muerte y resurrección de su hijo Jesús.
 - Deseamos habitar en su presencia todo el tiempo 24/7.

Nos activamos en la obra

Ministerio/Servicio

- Cuando damos ese paso de fe nuestro corazón está agradecido y deseamos servir.
- Nuestro Padre entonces nos da la **tarea, ministerio o nos encarga (encomienda, confía)** que anunciemos lo que hemos experimentado.

2 Corintios 5:18 (NTV) Y todo esto es un regalo de Dios, quien nos trajo de vuelta a sí mismo por medio de Cristo. Y Dios nos ha dado la **tarea de reconciliar** a la gente con él.

(LBLA) Y todo esto procede de Dios, quien nos reconcilió consigo mismo por medio de Cristo, y nos dio el **ministerio de la reconciliación;**

(TLA) Y todo esto viene de Dios. Antes éramos sus enemigos, pero ahora, por medio de Cristo, hemos llegado a ser sus amigos, y nos ha **encargado que anunciemos** a todo el mundo esta buena noticia:

Ministerio en griego es (*diakonos*). ministerio; Servicio activo, hecho con una actitud voluntaria. **Para el creyente,** 1248 /diakonía ("ministerio") se refiere específicamente al servicio con el poder del Espíritu guiado por la fe (4102 /pístis, "la **persuasión innata** del Señor").

- **Persuasión** – Atracción, seducción, encanto
- **Innata** del Señor – nativa, natural, esencial
 - El término innato proviene del latín *innātus* (*innasci*, «nacer en») y se refiere a aquello que resulta natural para un sujeto ya que nace con él mismo.
 - [cualidad, capacidad] Que no es aprendido y pertenece a la naturaleza de un ser desde su origen o nacimiento.

Hechos 6:1-7 (TLA) Cada vez había más y más seguidores de Jesús, y comenzó a haber problemas entre los seguidores judíos que hablaban griego y los que hablaban arameo. Y es que los que hablaban griego decían que las viudas de su grupo no recibían suficiente ayuda para sus necesidades de cada día. ² Entonces los apóstoles llamaron a todos a una reunión, y allí dijeron: —Nuestro deber principal es anunciar el mensaje de Dios, así que no está bien que nos dediquemos a repartir el dinero y la comida.³ Elijan con cuidado a siete hombres, para que se encarguen de ese trabajo. Tienen que ser personas en las que todos **ustedes confíen, que hagan lo bueno y sean muy sabios, y que tengan el poder del Espíritu Santo.** ⁴ Nosotros nos dedicaremos entonces a servir a Dios por medio de la oración, y a anunciar el mensaje de salvación. ⁵ A todo el grupo le pareció buena la idea, y eligieron a Esteban, un hombre **que confiaba mucho en Dios** y que **tenía el poder del Espíritu Santo.** También eligieron a otros seis: Felipe, Prócoro, Nicanor, Timón, Pármenas y Nicolás. Este Nicolás era de la región de Antioquía, y antes se había convertido a la religión judía. ⁶ **Luego los llevaron ante los apóstoles, y éstos pusieron sus manos sobre la cabeza de cada uno y oraron.** ⁷ Los apóstoles siguieron anunciando el mensaje de Dios. Por eso, más y más personas se convirtieron en seguidores de Jesús, y muchos sacerdotes judíos también creyeron en él.

Un Servidor/Ministro debe...

- Confiar en Dios – **Salmo 52:8** *Pero yo estoy como olivo verde en la casa de Dios; En la misericordia de Dios confió eternamente y para siempre (David acusa a un enemigo poderoso)*
- Dar Fruto – **Salmo 1:3** *Sera como árbol plantado junto a corrientes de aguas, Que da su fruto en su tiempo, y su hoja no cae; y todo lo que hace, prosperara.*
- Ser Sabia/Prudente-**Santiago 3:17** *Pero la sabiduría que es de lo alto es primeramente pura, después pacífica, amable, benigna, llena de misericordia y de buenos frutos, sin incertidumbre ni hipocresía.*
- Estar Lleno del Espíritu Santo - **Hechos 1:8** *Recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra. Efesios 1:13 – Sellados con el Espíritu Santo*

Reconciliación – Expiación/Cumplimiento - Restauración a favor divino (intercambio)

katallagḗ – reconciliación (restauración) como el resultado de Cristo exactamente (precisamente) intercambiando Su justicia (sangre) por nuestra culpa.

Ajuste de una diferencia, reconciliación, restauración a favor, en el N. T., de la restauración del favor de Dios a los pecadores que se arrepienten y ponen su confianza en la muerte expiatoria (purificadora) de Cristo.

Es importante dar por gracia lo que por gracia hemos recibido.

Dios nos encargó este mensaje de las buenas nuevas. Venga tu Reino y hágase tu voluntad en la tierra como en el cielo. Prediquemos Su palabra a tiempo y fuera de tiempo. Somos el cuerpo de Cristo en acción aquí en la tierra. **Mateo 28:19-20 (La Gran Comisión)**

Somos Embajadores de Dios

2 Corintios 5:19-20 (NTV) Pues Dios estaba en Cristo reconciliando al mundo consigo mismo, no tomando más en cuenta el pecado de la gente. Y nos dio a nosotros este maravilloso mensaje de reconciliación. ²⁰ Así que somos embajadores de Cristo; Dios hace su llamado por medio de nosotros. Hablamos en nombre de Cristo cuando les rogamos: «¡Vuelvan a Dios!».

El ministerio de la reconciliación

2 Corintios 5:19-20 (LBLA) a saber, que Dios estaba en Cristo reconciliando al mundo consigo mismo, no tomando en cuenta a los hombres sus transgresiones, y nos ha encomendado a nosotros la palabra de la reconciliación. ²⁰ Por tanto, somos embajadores de Cristo, como si Dios rogara por medio de nosotros; en nombre de Cristo os rogamos: ¡Reconciliaos con Dios!

2 Corintios 5:17-20 (TLA) ¹⁷⁻¹⁹ Ahora que estamos unidos a Cristo, somos una nueva creación. Dios ya no tiene en cuenta nuestra antigua manera de vivir, sino que nos ha hecho comenzar una vida nueva. Y todo esto viene de Dios. Antes éramos sus enemigos, pero ahora, por medio de Cristo, hemos llegado a ser sus amigos, y nos ha encargado que anunciemos a todo el mundo esta buena noticia: Por medio de Cristo, Dios perdona los pecados y hace las paces con todos.²⁰ Cristo nos envió para que hablemos de parte suya, y Dios mismo les ruega a ustedes que escuchen nuestro mensaje. Por eso, de parte de Cristo les pedimos: hagan las paces con Dios.

Conclusión:

Dios quiere ser nuestro amigo. El desea tener relación con nosotros. Pero nosotros tenemos que desear esa relación más que todo en este mundo. Mas que nuestros hijos, conyugue, trabajo, ministerio, etc.... Él quiere y tiene que ser Todo para nosotros. Cuando entendemos lo que Él ha hecho por nosotros, tenemos que negarnos a nosotros mismos trayendo por resultado el no poder esconder de otros lo que tenemos; el mensaje más poderoso, que solo Jesús es el camino la verdad y la vida y nadie puede ir al padre si no es a través de Él.

Yo le doy gracias a Dios por el Ministerio de la Reconciliación. Es un privilegio ser embajadora del Rey.

Romanos 5:11 (NTV) Así que ahora podemos alegrarnos por nuestra nueva y maravillosa relación con Dios gracias a que nuestro Señor Jesucristo nos hizo amigos de Dios.

2 Corintios 6:1-2 (TLA) Nosotros trabajamos para Dios. Por eso les rogamos que no menosprecien el amor que Dios les ha demostrado. ² Dios dice en la Biblia: «Cuando llegó el momento de mostrarles mi bondad, fui bondadoso con ustedes; cuando necesitaron salvación, yo les di libertad.»

¡Escuchen! Ese momento oportuno ha llegado. ¡Hoy es el día en que Dios puede salvarlos!